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“您提问 我采访”

继续征集问题啦

两会考场

满分率直线上升

小伙伴们太牛了

2015全国两会日程已过
半，我们的两会考场也经历
了两会基本常识阶段、政府
工作报告专场、环保专场、外
交专场等，小伙伴们的战斗
也越来越强大了，感觉两会
考场已经快要难不倒大家
啦！

截至目前，两会考场已
有4万多人次参与，百分率竟
达1/5，超过8000多人次，奖

品也一再增加，二等奖和三
等奖已经全部抽出，还剩100
余个四等奖和一个一等大奖
尚未被抽到，小伙伴们继续
努力吧。 (本报记者）

以下是今天小伙伴们被
难住最多的题目：

下列哪一项不是教育部
长袁贵仁在两会上提到的？

A、明年高考统一命题扩
大到25省

B、今年高考鼓励性加分
全部取消

C、明年起全国中学不分
文理科

正确答案是C。

本报特派记者 王富晓
3月9日发自北京

带着刘先生的这些问题，
记者采访了全国人大代表、山
东省教育厅副厅长张志勇。他
表示，关于综合素质评价中的
艺术素养、社会实践等方面的
能力，并不是说每个学生都必
须具备，也不是说具体打出多
少分数，而是学校在学生档案
中如实记录，高校在录取时作
为参考依据。至于山东省高考
改革方案何时出炉，目前仍然
没有确定，一旦公布就会第一
时间告知。根据“三年早知道”
的原则，新方案都是从当年秋
季入学的高一新生开始实施。

张志勇说，综合素质评价是
对学生全面发展状况的观察、记
录、分析，是发现和培育学生良
好个性的重要手段。将综合素质

的评价结果作为学生毕业和升
学的重要参考，有助于转变“唯
分数论”、以考试成绩作为唯一
评价标准的做法，促进人才选拔
从只看“冷冰冰的分”到关注“活
生生的人”，促进学生全面健康
发展，提高自身综合素质。

他解释说，这几个维度的
能力，并不是要打出多少分数，
而是在学生综合素质材料中记
录下每次活动，比如某年某月
到什么机构参加社会实践，某
月某日主持学校大型文艺汇演
等。在未来的高考录取中，高校
也会参考综合素质评价材料，
比如，艺术类高校在录取的时
候，可能除了高考成绩、专业校
考成绩之外，还会参考这些日
常的艺术特长活动，“也就是
说，艺术素养的要求不是一刀
切，如果学生确实对这个不感
兴趣，完全可以在别的能力上
下功夫。”张志勇表示。

张志勇表示，我省将在评
价程序、评价内容及组织管理
上保证公平公正，杜绝“走过
场”和“集中突击”等问题。
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近日，菏泽读者刘
先生致电本报，他的孩
子现在读初三，非常关
注孩子未来的高考问
题：一是山东高考新的
改革方案何时出；二是
教育部的政策中提到
高校招生不只看分数，
还要参考高中综合素
质评价，可是，受条件
的限制，农村孩子艺术
素养、社会实践等方面
的能力，与城市孩子相
比没有任何优势，担心
在以后的高考中吃亏。

齐鲁全媒看两会

关注微信
扫一扫

下载壹点
扫一扫

【提问】

答题
扫一扫

本报全国两会“你提问
我采访”栏目,继续征集读

者对两会的期待和问题。对
于您提出的问题 ,本报记者
将选择部分在两会上向代表
委员提问。目前已有不少读
者通过热线、微信等方式提
问 ,记者收到读者提问和建
议五百余条。

参与方式:

您可以继续拨打本报新
闻热线96706提出问题 ,也可
以登录齐鲁晚报网专题网页
(http://special.qlwb.com.cn/zt/
2015qglh)写出您的问题。如
果您是微博控,可以@齐鲁晚
报 ,并注明“#你提问我采访
#”。另外,您也可以添加齐鲁
晚 报 微 信 公 众 号
(qiluwanbao002)参加提问。
本报特派记者 王富晓
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